

Grande dynamique sur le plan diplomatique à Cuba



Par Guillermo Alvarado

L'activité très dynamique de la diplomatie cubaine ces derniers mois est une confirmation du positionnement de notre pays dans le concert des nations où la reconnaissance des acquis de la Révolution et des apports de Cuba à la paix et au développement ne cesse de grandir.

La participation de Cuba au sommet des Amériques qui a eu lieu au Panama il y a un peu plus d'un mois s'inscrit dans cette dynamique. Le président Raúl Castro y a prononcé un discours qualifié d'historique.

Un peu plus récemment le chef de l'état cubain a réalisé une tournée qui l'a tout d'abord conduit en Algérie, pays nord-africain avec lequel Cuba entretient des liens fraternels, puis en Russie où Raúl Castro a assisté aux célébrations pour le 70^e anniversaire de la Victoire sur le fascisme. La tournée s'est terminée en Italie et au Vatican.

À son retour dans notre pays Raul a reçu le président François Hollande, le premier chef d'état français à visiter Cuba.

Les ministres des Affaires étrangères du Japon et des Pays Bas, Fumio Kishida et Bert Koenders, ont également visité notre pays . Tous deux ont exprimé l'intérêt de leurs pays respectifs d'approfondir les relations diplomatiques et commerciales.

Le président de la Serbie, Tomislav Nikoli?, entame des aujourd'hui une visite officielle dans notre pays.

Par ailleurs, jeudi, une nouvelle série de négociations pour le rétablissement des liens diplomatiques entre La Havane et Washington commencera. Il s'agit d'un processus qui attire l'attention de la communauté internationale étant donné qu'il mettra fin à plus d'un demi siècle de tensions causées par les politiques agressives et unilatérales des administrations étasuniennes successives contre notre pays.

L'on avance dans les conversations, mais Cuba a signalé que la contradiction principale existant entre nos deux pays, le blocus économique, commercial et financier imposé par la Maison Blanche et ses conséquences négatives sont toujours en vigueur.

Pour que les relations bilatérales se normalisent, il est indispensable l'élimination de cette mesure et que notre pays récupère le territoire de la base navale de Guantánamo, occupé illégalement par les États-Unis.

Justement la position de Cuba de défense de ses principes les plus élémentaires comme l'internationalisme et la solidarité et la résistance montrée face à la principale puissance économique et militaire, ont été des aspects fondamentaux pour gagner du respect à l'échelle internationale .

La coopération désintéressée avec les pays de l'Afrique de l'Ouest frappés par l'Ebola qui a pu devenir une tragédie humanitaire de grande envergure, est en une preuve.

Au cours des années, Cuba a semé de la solidarité et à l'heure actuelle elle récolte du respect et de la confiance. Même si notre pays n'a jamais été seul, actuellement la Havane est un véritable carrefour, ce qui vient prouver la certitude du principe de José Martí selon lequel "une idée juste depuis le fond d'une grotte peut plus que toute une armée".

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/56331-grande-dynamique-sur-le-plan-diplomatique-a-cuba>



Radio Habana Cuba